

# Pescadores exigen la renuncia del ministro Grau, y diputado Brito pide veto

Artesanales fustigaron cuota de 55% para la industria y 45% para artesanales que aprobó la comisión mixta.

Cristián Rojas M.  
 cronica@lidersanantonio.cl

Los pescadores artesanales de la región de Valparaíso, junto al diputado Jorge Brito (FA), expresaron su molestia con la comisión mixta parlamentaria que tramitó recientemente la Ley de Fraccionamiento, fustigando que desconocieron el acuerdo de que la merluza común sería 50% para la pesca artesanal y 50% para la pesca industrial, favoreciendo a esta última, por lo que anunciaron que no se quedarán de brazos cruzados y advirtieron sobre nuevas protestas.

Al respecto, el presidente del Sindicato de Pescadores Artesanales de Caleta Portales, Pedro Tognio, dijo sentirse "triste y traicionado por parlamentarios que juraron que iban a estar con nosotros, con los pescadores artesanales. Esto es una ley corrupta que viene de la Ley Longueira y parece que estamos pasando por lo mismo. ¿Qué pasó? Que se ganó en la Cámara de Diputados por paliza. Luego fuimos al Senado, perdimos y

“**Estábamos logrando una ley fuera de los vicios de la Ley Longueira. Sin embargo, el ministro de Economía manchó la ley”**,

Jorge Brito  
 Diputado (Frente Amplio)

fuimos a la comisión mixta. En la Comisión Mixta se ganó, pero ¿qué pasó? Que aquí el Ejecutivo, el ministro de Economía, dieron datos falsos de un mes, y se aprovechó la industria, y pasó lo que está pasando ahora, que votaron en contra de los pescadores artesanales, votaron el 45% a los pescadores artesanales y el 55% para la industria, siendo que teníamos ganado el 52%, y el 48% para la industria”.

## GRAU Y ESPINOZA

El dirigente recordó que el ministro de Economía, Ni-



EN CALETA PORTALES LOS PESCADORES ADVIRTIERON SOBRE NUEVAS PROTESTAS. DIPUTADO LOS RESPALDÓ.

**45**

por ciento de la cuota de merluza para los artesanales aprobó la comisión mixta.

colás Grau, “había estado de acuerdo que iba a apoyar a los pescadores artesanales. Se dio vuelta la chaqueta, como se dice en buen chileno. Ayer (miércoles) fuimos citados por el senador Fidel Espinoza

(PS), presidente de la comisión mixta, nos juró ahí a nosotros que nos iba a dar el 50% a cada uno, para no pelear entre los dos, íbamos a quedar igualados. Después sale y nos traiciona, pero en su región votó el 70% para la pesca artesanal y el 30% para la industria. ¿Cómo pueden ser parlamentarios del Gobierno?”.

Frente a ello, agregó, “como pescadores artesanales exigimos la renuncia del ministro de Economía, Nicolás Grau, porque nos

traicionó, y al pueblo chileno, porque tendremos menos pesca, así que estaría más caro el pescado”.

Por otra parte, advirtió que “quedamos en estado de alerta, que significa que en cualquier momento salimos a la calle. En estado de alerta se ponen todos los pescadores de la Quinta Región, porque la merluza común es el plato más fuerte que tenemos nosotros, sobre todo para el pueblo que consume aquí el pescadito fresco”.

En tanto, el diputado

Jorge Brito señaló que “en la comisión mixta el día de ayer (miércoles), el ministro de Economía, Nicolás Grau, afirmó haber conversado y acordado con el gerente de la empresa Pacific Blue -la misma empresa dueña de Blumar, el buque Cobra y de los buques de arrastre industrial-, que la industria tendría mayoría en la merluza común, rompiendo el acuerdo del Ejecutivo del 52-48 y después del 50-50. Pero además le entregó el besugo, que es un pez acompañante de la merluza común, a la pesca industrial de arrastre en un 95%”.

Frente a ello, agregó, “estamos instando a que el Gobierno repare el daño que el Gobierno ocasionó, y para eso hay distintos caminos, el gobierno lo tiene que decidir. Está la posibilidad desde un veto presidencial, o también la posibilidad de que vía administrativa el Gobierno cumpla con los compromisos que adquirió con la pesca artesanal”.

En tanto, el ministro Grau minimizó las críticas señalando que “hemos logrado el objetivo”.